

ARTESAS Y SU TALLER DE DISEÑO VISUAL

Alejandro Álzate G.
Miguel Monsalve G.

Artesas está conformado por un grupo de jóvenes especiales que, luego de terminar un proceso académico en la escuela regular, y acompañados por sus padres, amigos y profesores, ha realizado un sinnúmero de actividades, con un enfoque educativo, artístico y laboral, que apuntan hacia el crecimiento intelectual, personal y familiar. El fin es que estos jóvenes, además de desarrollarse a sí mismos, hagan un aporte significativo, desde la creatividad, a la comunidad y a la construcción cotidiana del entorno.



Durante cuatro años, Artesa ha laborado incansablemente para lograr el desarrollo de habilidades y destrezas en los campos visual, cognitivo y motriz de estos jóvenes especiales. En el 2005 se dio inicio al *Taller de diseño visual Artesas*, con una nueva propuesta pedagógica cuyo objetivo primordial es el continuo desarrollo integral que les posibilite relacionarse con la sociedad.

Artesas se ha ido consolidando alrededor de la Casa Taller, efectuando trabajos con madera y objetos, en pintura, dibujo y escultura, o en el diseño de logotipos e imágenes —en soporte impreso o virtual—, entre otros. El Taller produce un material de gran calidad gráfica y visual.

Los integrantes del Taller realizan sus ejercicios de diseño en interacción con los grupos organizados que soliciten sus servicios. Tras un primer encuentro, los jóvenes dibujan durante cierto tiempo; luego se hace una selección de imágenes, las que pasan por edición digital, y se comparten para su utilización.

Este proceso tiene como apoyo un gran equipo interdisciplinario de docentes, artistas, diseñadores, padres, amigos, y los jóvenes pertenecientes al taller, quienes además de hacer producciones excelentes, lo hacen con un alto nivel de compromiso, entrega y dedicación.

Todas las producciones de estos jóvenes son difundidas en empresas y grupos organizados, y en apoyo a campañas publicitarias, educativas y comerciales, permitiendo así nuevas formas, nuevas interpretaciones del entorno y nuevos lenguajes en el gran diálogo intercultural del que ellos son también así partícipes.

E-mail: artesaniasartesas@hotmail.com

CORPORACIÓN SER ESPECIAL

PROGRAMAS ESPECIALIZADOS PARA NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES CON DISCAPACIDAD MENTAL Y TRASTORNOS PSICÓTICOS

Todos somos diferentes... Y eso nos hace especiales.

PRESENTACIÓN

La Corporación Ser Especial fue fundada en 1985. Es una entidad privada, sin ánimo de lucro, que brinda atención integral a niños, niñas y jóvenes con necesidades especiales. Muchos de ellos se encuentran en situación de abandono.

Durante los primeros años, Ser Especial, bajo el nombre de CERNE, atendió a niños y adolescentes en un programa escolar, inscrito en los parámetros de la educación especial convencional.

La experiencia pedagógica dio origen a nuevos intereses institucionales, referidos a la pregunta por el diagnóstico, en el contexto de la categoría de la discapacidad mental. Se funda de este modo una vertiente de trabajo institucional que soporta sus programas en una apuesta investigativa, sustentada en la teoría y la clínica psicoanalítica.

ACREDITACIÓN LEGAL

Licencia de Educación: Resolución N.º 16238 del 7 de octubre de 1985. Ministerio de Educación Nacional.

Licencia de Salud: Código N.º 05 - 001 - 07657 del 28 de julio de 1999.

Personería Jurídica: Resolución N.º 37429 del 13 de junio de 1990.

NIT. 800.124.773-1

MISIÓN

La Corporación Ser Especial es una organización sin ánimo de lucro, creada para y por la vida de los niños, niñas y jóvenes con necesidades especiales. En nuestra institución, ellos y ellas son concebidos como sujetos de derechos y deberes; constituyen la causa que genera un trabajo comprometido y eficaz, la inspiración de un deseo decidido y la razón para que nuestra existencia institucional sea legitimada a través de la vinculación con una realidad social que nos atañe.

PROGRAMAS

Ser Especial cuenta con cinco centros de servicios:

1. **Semilla:** programa de estimulación y aprestamiento para niños y niñas que presentan retraso mental. Modalidad externado.
2. **Fundadores:** servicio de rehabilitación profesional y socialización para jóvenes que presenten retraso mental, psicosis o autismo. Modalidad externado.
3. **Alegro:** programa de atención e investigación clínica, dirigido a niños y niñas que presenten psicosis y autismo. Modalidad externado.
4. **Nataraya:** programa de rehabilitación profesional y atención clínica para niños, niñas y jóvenes que presentan retraso mental, psicosis o autismo. Modalidad internado.
5. **Uno por uno:** programa de atención e investigación clínica para niños, niñas y jóvenes que presenten psicosis. Modalidad internado.

PRINCIPIOS RECTORES

Para la Corporación Ser Especial, el niño, niña o joven atendido es concebido como un sujeto de derechos y deberes, como un ser respetado en su condición de humano, valorado en su individualidad y abordado según sus condiciones físicas y emocionales.

El proceso que cada uno de ellos vive en la institución está definido por las particularidades que lo identifican (intereses, potenciales, actitudes, aptitudes y necesidades).

Más allá de un proceso de formación, se propone un proyecto de acompañamiento, en el que la Corporación ofrece un espacio donde cada sujeto pueda vivir su existencia en las mejores condiciones posibles, en un contexto limitado por las características propias de la institucionalización, pero jalonado a la vez por una apuesta profesional que supera el marco de lo asistencial.

En Ser Especial se reconoce al sujeto uno por uno, se trabaja por proponer un proyecto de atención, que apunte a la inscripción de cada joven en el deseo institucional.

Nos preocupa el momento que cada uno de ellos vive, sus gustos, sus temores, sus manifestaciones. Nos interesan sus pequeñas y grandes cosas, sus afectos, sus juegos, su cotidianidad.

La intervención interdisciplinaria es discutida y concertada; apunta a trabajar con un ser humano, responsable y digno, que posee mucho más que un organismo.

E-mail: serespecial65@hotmail.com;
Corporacionserespecial@latinmail.com